

## **La faute à l'ONU ?**

**Jean-Marie Harribey**

**20 décembre 2009**

<https://blogs.alternatives-economiques.fr/harribey/2009/12/20/la-faute-a-l-onu>

Il fallait oser le dire. Si Copenhague est un échec, c'est la faute à l'ONU, dixit Jean-Louis Borloo !

C'est la faute à l'ONU si les pays riches vont léguer un fardeau aux pays pauvres et aux générations futures ?

C'est la faute à l'ONU si les États-Unis d'Obama persévèrent dans le négationnisme des Bush et, après avoir refusé de ratifier le protocole de Kyoto, ont empêché un protocole de Copenhague de voir le jour ?

C'est la faute à l'ONU si l'Union européenne a traîné les pieds sauf pour essayer de conclure un accord au rabais, et si elle a proposé trois malheureux milliards par an pour aider le Sud, alors que des milliers de milliards ont été injectés pour sauver les banques et les spéculateurs ?

C'est la faute à l'ONU si Nicolas Sarkozy a tenté de soudoyer l'Afrique par l'intermédiaire de l'Éthiopie ?

C'est la faute à l'ONU si la Chine joue sur deux tableaux : celui de grande puissance que sa force de frappe économique lui permet, et celui de porte-parole du Sud que les conditions sociales et politiques qu'elle impose à sa population devraient normalement lui interdire d'être ?

C'est la faute à l'ONU si, derrière le refus de prendre le problème du climat à bras-le-corps, il y a la puissance des lobbies et le cynisme des idéologues qui continuent à justifier des solutions marchandes, malgré la crise globale que les marchés financiers ont provoquée ?

Borloo, démission !